

湘南台小だより

2023. 3. 5

藤沢市立湘南台小学校
校長 天野 和美

学校教育目標：自ら学びをつくり、たくましく生きる力と
豊かな心を持った子どもを育てる



「あんしん あったか やさしく 元気！！」な学校を目指して

中庭の白梅が見事な花を咲かせて今年度も学年末が近づいてきたことをお知らせしています。今年の冬は、暖冬と言われていましたが、2月には数年ぶりの積雪。子どもたちは大喜びでしたが、立春を過ぎてから、冬の寒さがやってきました。そのような中、日差しにはぬくもりを感じ、春の訪れを嬉しく思います。学校の桜も芽が膨らみ始め、春を迎える準備をしています。

この季節になると、特に1年生の子どもたちの成長に気づき、嬉しく温かな気持ちになります。先日も給食の配膳の時間に廊下を歩いていたら、当番の仕事を終えた1年生が白衣をたたんでいるところに出会いました。その白衣のたたみ方の上手なこと。もうびっくりです。立ったまま、きれいにきちんとたたんで、袋に入れていました。それもおく当たり前といった様子で。4月に給食が始まったばかりの頃は、白衣を着るのも一苦勞。ましてや脱いでたたむとなると、注意して見ていないと、つい床に白衣を置いてたたもうとする子もいたほどでした。それが、高学年顔負けにたためるようになるなんて。また、朝顔を育てている頃は、どんなお天気でも水やりを欠かさなかったのが、チューリップでは「昨日の夜雨だったから、今日は水やりをしないよ」と状況判断できるようになってきました。さらには、私が廊下で落ちている上履き袋や体操服袋を拾って掛けていると、自然と一緒に手伝ってくれる子もいます。自分のことで精いっぱいだったころから考えると、周りのことに気づいて、手伝えるなんてすごい成長です。ここで紹介したのは、ほんの一例です。どの学年の子どもたちも一年間の成長には目を見張るものがあります。湘南台小学校の自慢のあったかくて、やさしくて元気な子どもたちです。

保護者のみなさま地域のみなさまには、この一年間、本校の教育活動並びに日々の感染症対策にご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。教職員一同尽力してまいりますので、今後とも湘南台小学校へのお力添えをよろしくお願いいたします。

◇3月の主な予定◇

1日(金)	月曜時程	6年小中交流会	テストメール配信
4日(月)	金曜時程	朝会(お別れ式練習)	委員会活動
5日(火)		スクールカウンセラー(SC)来校日	
7日(木)		SC来校日	
8日(金)		6年社会科見学	お別れ式練習
11日(月)		お別れ式練習(予備日)	
12日(火)		お別れ式	SC来校日
13日(水)		お別れ式(予備日)	6年奉仕活動 PTA運営委員会
14日(木)		卒業式予行	SC来校日
15日(金)		お別れ式(予備日②)	給食終了
18日(月)		卒業式前日準備	
19日(火)		第50回卒業式(1~4年生はお休み)	
21日(木)		SC来校日(今年度最終)	
22日(金)		大掃除	
25日(月)		修了式	離任式



4月1日(月)
給食費口座振替日(3月分)

*予定ですので状況によって変更する場合があります。

藤沢市では学校プール集約化に



向けて取り組んでいます

本校では、「学校プール集約化に関する方針（QRコード参照）」に基づき、令和6年度から学校外のプール施設を使用し、5月から水泳学習を開始する予定で調整を進めております。

詳細につきましては、4月当初に改めてお知らせいたします。



4月の主な予定

5日（金）	始業式・着任式・入学式
8日（月）	離任式
10日（水）	2～6年給食開始
19日（金）	1年給食開始
22日（月）	5・6年授業参観懇談会
23日（火）	3・4年授業参観懇談会
24日（水）	2年授業参観懇談会 1年・湘学懇談会



* 5. 6年生 移杖式

湘南台小学校の伝統でもある鼓笛の移杖式を2月21日に行いました。コロナの影響でここ数年は5, 6年生のみで行っています。

今年度も体育館に5年生と6年生とが向かい合って整列し、6年生が最後の鼓笛演奏を行いました。思いがたくさん詰まった今年の6年生らしいとても素晴らしい演奏でした。その後、6年生の代表からの挨拶、楽器の受け渡しがありました。最後に5年生から6年生に歌のプレゼントと挨拶で移杖式を無事終えました。6年生からバトンを受け取った5年生。来年度の活躍を期待しています。



* 6年生考案給食

2学期の家庭科の時間に栄養士の先生から給食の献立の立て方を教わり、実際に栄養のバランスを考えた献立を班ごとに考えました。自分たちが食べたいものと栄養のバランスや予算、給食ならではの提供する皿の数などを考えて献立を立てるのは、思ったより大変だったようです。それを栄養士の先生に見ていただき、予算や他の日の給食とのバランスを考えて2月と3月の給食に登場します。どの給食も栄養バランスだけでなく、季節や旬の食べ物なども取り入れていて、すばらしいと感じました。



2/9 2組1班



2/14 4組6班



2/16 1組8班



2/19 1組3班



2/21 2組3班

3月の給食では、12日（火）に3組1班、13日（水）に3組5班の考えた給食が出ます。今から楽しみです。

2023 年度学校づくりアンケートについて

今年度も3年・5年の保護者のみなさまと児童、学校運営協議会委員のみなさま、教職員を対象に学校づくりアンケートを実施いたしました。今年度から保護者のみなさまと児童へのアンケートにつきましては、Google フォームで実施させていただきました。

このアンケートは、湘南台小学校の1年間の教育活動を見直すとともに、次年度に向け、教育活動をより良くしていくために参考といたします。お忙しい中でのご協力、ありがとうございました。

みなさまのアンケートより、次のような結果を得ましたのでご報告いたします。

(A……とても思う B……そう思う C……あまり思わない D……思わない)



<児童のアンケートより>

- 「学校で楽しく活動することができる」がABを合わせて約90%、「学習にまじめに取り組んでいる」が約88%、「授業はわかりやすい」が約89%となっていて、昨年度より上がっているのは、コロナが5類になり学校生活の制限が緩和され、学習活動の幅が広がったこともあるのでしょう。また、児童の学校生活への満足度は一定程度高いことが確認できました。その一方で、それぞれの設問にDが少数いることも分かりました。今後も学校では日頃から児童の様子を注視し、寄り添って指導や支援をしながら、誰もが楽しく活動できる学校づくりに取り組むことが重要であると考えています。
- 「困ったときやわからないことがあったとき、相談できる人がいる」では、CDを合わせて約26%でした。相談できる人を担任といった大人だけでなく、児童同士でも相談できる関係をつくるのも大切と考えています。日頃からの関わり合いを意識して増やし、さまざまな活動を通して協力する場面をより多く持つことも有効ではないかと考えます。
- 「教室や廊下をきちんと歩くなど学校のきまりやマナーを守っている」はABを合わせて約75%と低い傾向でした。実際、廊下を走ったり、授業中の教室移動の際もしゃべったりしている児童がいます。児童自身もそのことは認識しているようですが、なかなか守られていない現状が課題です。学校のきまりやルールを守ることの大切さや守らないといけない理由について、今後も児童に繰り返し伝えていくことが大切であると考え、継続して指導していきます。
- 「掃除をしっかりとやっている」の項目では、よくできていると感じている児童が約89%と高い反面、「身の回りの整理整頓がしっかりとできている」では、CDを合わせて約32%とでした。時間を見つけて行う整理整頓は、個人に委ねられる部分が多いせいかな定着しづらい傾向があると言えます。また、校内の様子から年間を通して落とし物が大変多いのも気になるところです。小さな文房具にとどまらず、傘や上着といったものまで多くあり、記名がないため、持ち主に戻らないことが多いです。児童の自分の持ち物だという意識が以前と比べて薄くなっていると感じます。ぜひご家庭の協力もお願いしたいところです。

<保護者のアンケートより>

- 「学校生活を通じた子どもの成長を感じている」では、ABを合わせて約96%と設問の中で一番高く、「学校は行事などの多様な学習活動を実践している」も約93%と、学校での学習活動や学校生活等で成長していることを実感していただいているようです。また「学校は子どものことについての相談に応じている」の設問に対しては約83%の評価でした。今後、ご家庭と学校が更に協力して児童の成長を支え、見守っていきたいと考えます。
- 気になることとして「学校は子どもたちが丁寧な言葉遣いや挨拶ができるよう取り組んでいる」の項目で、ABを合わせて約61%と昨年度よりも低い評価でした。ところが、児童の設問「先生や友達、学校に来られた方にあいさつができています」は約81%という評価で、保護者と児童の間で乖離が生じています。確かに校内にいらっしゃったお客様や廊下ですれ違う教職員には児童は挨拶をしています。しかしながら、朝や帰りの昇降口での挨拶はそれに比べると自分たちから進んでする児童は少ないように感じます。これは、教職員も感じていることです。来年度も引き続き、言葉遣いや挨拶について、時や場所、相手に応じた対応ができるよう指導を行っていきます。更には、どの学年においても繰り返し行うことが大切であると考え今後も継続した指導を続けて行います。また、教職員が率先して望ましい姿を見せていきます。

ご家庭でも挨拶の大切さについて話題にしていただけると幸いです。

- 「学校の教育方針が『あんしん あったか やさしく 元気!』であることを知っている」は約67%と今年度も他の設問よりやや低めでした。今後も引き続きいろいろな場で周知を続けていきます。

＜学校運営協議会委員のみなさまのご意見・ご感想＞



- 先生方の1年間の取り組みや反省の話を伺って、コロナが明けて子どもたちが学校行事や各種の体験活動を楽しんでいる様子がよく分かりました。いつもありがとうございます。国際教室の取り組みも大変興味深いです。
- 運営協議会を通して、学校の現状や課題がよく理解できました。授業参観などを通して子どもたちが元気に楽しく活動していること、IT活用が進んでいること、国際教室や湘南台学級の工夫ある活動、施設のかんきょうも整備され、訪問者の出入り管理もできていることが分かりました。
- 今年度は、創立50周年の事業と学校行事の本格活動復帰で、全体的に学校の活気を感じました。
- 今年度は、体力テストでの地域の方の協力、また、50周年記念行事の一環として、地域協力者による50年前の湘南台の姿、昔の遊び等の話(説明)など、地域の方々との接触や交流があり、非常に良好でした。来年も期待しております。
- (学校運営協議会の中での)学年ごとの先生方の発表は良かったです。時間が許せば、ディスカッションもしたいと思いました。
- 学校参観の機会が増えると、更に学校の様子が変わっていい。
- コロナが5類になったことで、交流機会が増えて、何よりです。
- コロナ後で各種活動が日常に戻り活発化しており、また、児童の笑顔が見えるようになり良好です。児童・先生方の今後のご活躍期待しております。
- これまで制限されていた学校行事の制約が緩和され、保護者や地域の方が学校や児童と直接関わる機会が増えたことで地域との連携がより深まりました。一方、クラブ活動が少なくなったように感じていますので、今後はどうなるか、気にかかるところです。
- コロナの時にはいろいろと制限があり、子どもたちも思うように活動ができなかったが、今年は少しずつですが、できることも増えていき、家庭でも学校のことを話してくれるようになってきました。行事やクラブ活動など、楽しい話題が聞けるようになったなと思います。「例年通り」に行えることが楽しい幸せなことだったんだなと感じました。

アンケートにいただいたご意見を教職員一同真摯に受けとめ、児童が安全に過ごし安心して通える学校をめざして、来年度の取り組みに生かしたいと思えます。

今後も児童を丁寧に見取り、寄り添い支援していきます。またさらなる授業改善に努め、児童の居場所として、誰にとっても安心・安全な学校づくりを行っていきます。引き続き、学校からの情報発信を行い、保護者・地域との連携を深めたいと思えます。貴重なご意見や励ましのお言葉をありがとうございました。

来年度も「あんしん あったか やさしく 元気!」な学校を目指して取り組んでまいります。引き続き、みなさまのご理解とご協力をお願いいたします。

転入・転出について

新年度に向けて、これから急な転居等で湘南台小学校から転出する予定がありましたら、すぐに担任までお知らせください。また、お知り合い等で、今後湘南台小学校の学区に転入される情報がありましたら、同様に教頭までお知らせください。

よろしくをお願いいたします。



令和6年3月 藤沢北警察署 生活安全課 スクールサポーター

おおだこ通信

考えて! その行動 その撮影 その投稿

うける〜 みんなに送ったらバズるわよ

ちょっと待って

犯罪行為や不良行為(飲酒喫煙)はもちろんダメ!撮影してネットに投稿したら制服や背景から撮影場所・学校・個人が特定されて、拡散され批判をつけたり、個人情報や顔写真がネット上にさらされ「デジタルタトゥー」となり、一生自分を苦しめることになるのよ。中にはお店への営業妨害となり高額な賠償を請求された人もいるのよ!

送らなかつたら誰のわかれちゃっ

秘密(はらすぞ)

君の裸の写真が見たいな

どんな相手にも裸や恥ずかしい画像を送ってはダメ!ネット上の画像はコピーされて拡散されることもあるし、要求がエスカレートしたり、脅迫されることもあるのよ。そんな要求は絶対に断って!辱されたらお家の人や先生などすぐに相談して!

保護者の皆さんへ

自分専用のスマートフォンを持っている小中学生が増え、不用意な発信などによるトラブルが問題となっています。また、保護者が知らないところで犯罪の被害者になっていたり、加害者になってしまっている事例も増加しています。お子さんのネット環境をつくり、見守ることができるのは唯一保護者の皆さんです。「ネットいじめ」や、他人になりすまして子供に近づいてくる悪意ある大人など、ネットの脅威から子供を守るためにも、通塾・進学を期に家族でインターネットの利用について話し合っておきましょう。

子供のネットトラブルについては上記の他に様々な事件・事案があります。警察や携帯電話会社などのホームページに事例がありますので、お子さんと確認してみてください。